



Medicina de Familia. SEMERGEN



<https://www.elsevier.es/semergen>

212/3225 - DESENMASCARANDO LA HIPERTENSIÓN DE BATA BLANCA, VALORACIÓN CON MAPA

K.G. Arza Romero^a, J.J. Ayensa Calvo^b, C. Villalba González^a, V. Chueca San Anselmo^c, M.T. Meneses Yaruro^d, T. Puras Artajo^d, F.J. Juárez Barillas^a, M.I. Llamas Blasco^c, E. Suelim Selma^a y F. Osejo Altamirano^d

^aMédico Residente de Medicina Familiar y Comunitaria; ^bMédico de Familia. Centro de Salud Cascante. Navarra.

^cMédico Residente de Medicina Familiar y Comunitaria. Centro de Salud Tudela Oeste. Navarra. ^dMédico Residente de Medicina Familiar y Comunitaria. Centro de Salud Tudela Este. Navarra.

Resumen

Objetivos: Valorar a través de la monitorización ambulatoria de la presión arterial (MAPA) el diagnóstico de aquellos pacientes con hipertensión de bata blanca.

Metodología: Se incluyeron pacientes entre 40-70 años que tras varias mediciones de la presión arterial (PA) en la consulta presentaban cifras tensionales elevadas, se les indicó realizar automedida de la PA (AMPA) y tras continuar con cifras TA elevadas se les realizó la MAPA, alguno de los pacientes estaban en tratamiento con un antihipertensivo desde hacía años pero en la consulta o en el AMPA presentaban cifras tensionales elevadas.

Resultados: El 28% de los pacientes presentaron patrón no dipper, con cifras tensionales despierto 140/80 y algún pico hipertensivo matutino aislado, de los cuales 10% estaban en tratamiento con antihipertensivos, con lo cual se procedió a modificar tratamiento antihipertensivo y en el resto iniciar medidas no farmacológicas y control periódico de la TA. El 72% presentó patrón dipper, con cifras tensionales despierto en torno 120/70 mmHg.

Conclusiones: La "hipertensión de bata blanca" se basa en la detección de cifras tensionales elevadas en la consulta, con una presión arterial normal durante el período despierto en la MAPA en pacientes no tratados. No obstante, aquellos pacientes con factores de riesgo, cifras elevadas de PA en AMPA y en la consulta con MAPA normal pueden tener un ligero aumento del riesgo cardiovascular no significativo y desarrollar hipertensión, por lo que un diagnóstico precoz permite evitar la progresión de lesión en órganos diana y futuros eventos cardiovasculares.. Es importante hacer un diagnóstico preciso para evitar sobretratamientos. La "hipertensión de bata blanca" no debe ser superpuesta con la normotensión ni ser tratada con fármacos, aunque si deben extremarse medidas no farmacológicas.

Palabras clave: Hipertensión bata blanca. MAPA. AMPA.